

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN

Provincias: trimestre, 5 ptas.—Extranjero: trimestre, 10 ptas.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

TELÉFONO 4.488 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 657

ANUNCIOS

Cuarta plana, 30 cént.; línea; tercera plana, noticias, 2 ptas.
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

LA CRISIS ECONOMICA

Otra vez más sobre el mismo asunto. Y en tanto a la situación no se le ponga remedio volveremos sobre él, tantas cuantas sea preciso. No hemos de ser nosotros, pertenecientes a una clase que sufre en primer término, y en mayor intensidad, las consecuencias de la carestía de la vida y la falta de trabajo, los que, por el ridículo temor de decir unas mismas cosas y expresar unas mismas quejas en palabras distintas o con idénticas palabras, callemos cuando los hechos se suceden día tras día, sin ninguna alteración, ni aun trazas de que en un futuro próximo lleguen a modificarse.

Hemos incurrido en error de expresión más que de hecho al decir que de día en día no se aprecian variaciones en los acontecimientos. La hay, porque como en la misma medida que el tiempo pasa la situación empeora los conflictos se extienden y se agravan. Donde está la quietud y se aprecia la inamovilidad es en el Poder público, si por quietud entendemos no adoptar aquellas medidas de urgencia y eficacia que pongan remedio a los males que se padecen. Si ponemos atención en otras disposiciones y medidas que se relacionen con la movilización de la fuerza pública y empleo de malas artes, tampoco hay quietud, sino actividad excesiva y contraproducente en los representantes del Poder público.

Y es lamentable, para todos lamentable, que falte actividad en la adopción de resoluciones de Gobierno que remedien gradualmente y con la mayor eficacia la situación presente; que por esta carencia de remedios empeore el actual estado de cosas; que esta agravación del mal extienda e intensifique la protesta, y el Gobierno concluya por querer resolver los conflictos que creó con su inactividad, con su incapacidad, empleando la fuerza armada.

Cosa peligrosa es creer que en los fueros están las soluciones para aquietar a un pueblo que se agita porque no come, y que no come porque falta trabajo, habiendo muchas cosas por hacer, y han subido de precio los artículos de primera necesidad. Cosa peligrosa, y quién sabe si dada a equivocaciones lamentables o no, según sea el punto de vista que se tome para la apreciación de los hechos. Y conviene no olvidar, para que cada cual tome después el punto de vista de sus conveniencias o de sus justicias, que hombres con corazón y cabeza son los que empuñan las armas, y que las cosas por el momento están sobradamente claras para que todos las comprendamos.

Para todos hay utilidad en que examinemos los hechos como son y en que de ellos deduzcamos también hacia dónde nos conducen, según que los procuremos unos u otros remedios. Y el Gobierno, que representa a un régimen de cuya conducta para con el país hoy puede formarse exacto juicio, está en el deber de examinar serenamente la situación para procurar que no se transforme en conflictos graves.

Hasta los momentos en que escribimos estas líneas el Gobierno presente y pasado no han cumplido sus deberes. Y, con ello, han sido los continuadores de la obra de desquiciamiento nacional, tradicional en nuestro régimen político.

La guerra europea, a la que en verdad hay que achacar gran parte de lo que nos sucede, no es totalmente responsable, ni la única responsable. Lo que ha hecho la guerra es crear, circunstancialmente, a los pueblos neutrales situaciones especiales que exigen también medidas especiales y disposiciones de capacidad de que aquí hemos carecido.

Poco tiempo después de que la guerra se declarase, y ya era suficiente para adoptar medidas de previsión, se advirtió que las necesidades de los países en lucha exigirían de cada país se procurase medios propios de vida, o los más posibles, porque aquellos otros medios que de las naciones en guerra venían quedarían reducidos a muy limitada cantidad. Y no obstante esta advertencia, dada a tiempo, nada se ha hecho, como lo demuestran las cosas que presentamos.

Y ya no sólo no se ha hecho nada, sino que se continúa en la misma actitud de pasividad por parte del Gobierno.

Y se observa esta conducta después de una serie inacabable de manifestaciones, según las cuales era preocupación permanente y constante del Gobierno la situación y el remedio, y cuando se ha producido recientemente una crisis ministerial que no ha descubierto, en verdad sea dicho, propósitos firmes de poner soluciones eficaces que abaraten la vida y den ocupación a los muchos que la necesitan, y de añadidura, cuando por causa de la crisis misma está el Gobierno obligado a demostrar que se produjo en bien del país y no de los negociantes.

Vengan, pues, y pronto actos de Gobierno que prueben es preocupación verdadera abaratar la vida y dar trabajo. Vengan pronto, porque, si así no se hace, se provocarán desde las alturas conflictos graves que a los de abajo corresponderá resolver de modo que sea arriba, donde está la responsabilidad, donde se sufran las principales consecuencias.

Es ya hora de que el Gobierno deje de hablar para que sean los actos los que lo hagan con mayor elocuencia y eficacia.

Graves sucesos en Valencia

Colisiones y cargas.

Muertos y heridos.

VALENCIA, 1.—La población ha ofrecido ayer un aspecto muy serio.

Todos los establecimientos estaban cerrados y las industrias paralizadas. Ningún tranvía del interior circulaba. Los vendedores de hortalizas no vinieron a los mercados.

Han llegado 200 guardias civiles más. Los alrededores del Ayuntamiento están vigilados, no dejando que se estacione la gente en las calles adyacentes, y obligando al público a circular.

Continúan iguales precauciones que durante la mañana, acudiendo las patrullas de la guardia civil a disolver los grupos que se forman en la calle y prorrumpen en gritos.

Un regimiento de caballería del ejército monta la vigilancia en las rondas de la ciudad y por los alrededores de la estación, donde fué apedreado un tranvía.

Los cafés tienen cerradas las puertas centrales; pero abiertos los postigos, por donde entran los clientes.

Un grupo de muchachos levantó un montón de adoquines en la calle de la Bolsería.

Cuando acudió la guardia civil para disolver el grupo, fué recibida a pedradas.

Cargaron los guardias, resultando un paisano contuso. Se dice que sonaron dos disparos.

Los guardias detuvieron a tres de los revoltosos.

En la plaza de Castelar, varios grupos de huelguistas ocupaban todas las bocacalles en actitud levantisca, y la guardia civil estaba preparada para atajar en el acto cualquier conato de desorden. Súbitamente destacóse de un grupo de huelguistas un hombre alto, con blusa azul, que sujetaba a un joven. Este llevaba en la mano una pistola. El hombre de la blusa y el joven a quien sujetaba se dirigieron hacia la sección de la benemérita situada en la esquina de la calle de las

Barcas; instantes después sonó un disparo, luego dos más, y el hombre de la blusa cayó a tierra herido.

Los guardias creyeron que iban a ser agredidos y repelieron con las armas el supuesto ataque.

Se trataba de una equivocación. El herido era Antonio Serrano, ordenanza de un oficial de la guardia civil. Acababa de detener al joven de la pistola y se disponía a entregarlo a la guardia civil cuando sus propios compañeros dispararon sobre él.

Alguien afirma que al ver que le apuntaban el infortunado Serrano exclamó: «¡Soy guardia civil!», pero, por lo visto, no le oyeron.

Trasladado a la ambulancia de la Cruz Roja más próxima, fué curado de primera intención; pero, como su estado era gravísimo, se le condujo al hospital, y allí falleció a los pocos minutos de ingresar.

Se han registrado otros muchos incidentes.

En la Casa de Socorro de la Glorieta fué curado de heridas de sable en la cabeza Carlos Segarra camillero de la Cruz Roja, que estando de servicio se vió envuelto por un grupo que bajaba por la calle de San Francisco huyendo de una carga, y recibió varios golpes.

La Cruz Roja ha establecido cuatro ambulancias. En la de la calle de Fernando fué asistido un joven, herido por un culatazo.

En el Dispensario de la Glorieta fué curado Bautista Jimeno Cortés, de veinte años, cerrajero, que presentaba una herida de sable, en la cabeza, de siete centímetros de extensión. Pronóstico reservado. Después fué curado otro herido de sable, grave también.

En la calle de Sagunto se opusieron los grupos a que pasasen los tranvías; pero llegó entonces una sección de caballería de Victoria Eugenia, mandada por un teniente, quien, en vista de la situación, y para evitar violencias, ordenó que retrocedieran los tranvías.

En la plaza de Mosén Sorell, la guardia civil disparó contra los amotinados. Otro grupo de éstos intentó en la calle alta de la Encarnación amontonar adoquines para formar una barricada. También fué dispersado por la benemérita.

Se han reunido los directores de los Bancos para pedir al gobernador que proteja a los cobradores.

El nuevo alcalde ha publicado una alocución, en la que pide ayuda al vecindario para la solución del conflicto. Reconciliación que son justas las aspiraciones referentes al abastecimiento y subsistencias; pero para conseguir su empeño y dirigir se al Gobierno pidiéndole medidas contra los acaparadores necesita que renazca la normalidad, pues la complejidad de los asuntos requiere una solución meditada y prudencia.

El gobernador ha redactado un bando en vista de las perturbaciones del orden. Previene que los grupos que se encuentren en las calles y no se disuelvan al primer requerimiento lo serán por medio de la fuerza.

El gobernador constituyó la Junta de subsistencias, pidiendo noticias a todos los pueblos de la provincia de las existencias alimenticias.

Durante todo el día se practicaron varias detenciones. Por coacción en la línea de tranvías de Godella a los cementerios fueron detenidos ocho individuos.

Los encarcelados y sumariados son: Baltasar Ferrer, Fernando Santaján, Miguel Tarazona, Ramón Pérez, Manuel Castellano, Eduardo Pastor, Salvador Aríz, Antonio Peralta, Antonio Parriol, Vicente Santiago y Vicente Casero. Además ingresaron en la cárcel dos jóvenes llamados Vicente Andabí y Miguel Pastor.

Por la noche reina tranquilidad y las calles están casi desiertas.

El Ateneo Mercantil ha teleografiado al conde de Romanones diciéndole que considera ineludible deber, ante el estado de Valencia, significar su absoluta identificación con el espíritu del Ayuntamiento sobre la necesidad de restablecer la paz y el orden.

Pide que el Gobierno tome medidas que respondan a las aspiraciones de la ciudad y que se dé principio a las obras públicas aprobadas para aliviar la crisis.

A las seis de la tarde comenzó la reunión en el Ayuntamiento, con asistencia de los representantes del Comité de la huelga.

Estos han manifestado que en la asamblea convocada para dar cuenta de la fórmula presentada por el Ayuntamiento se había tomado el acuerdo de no aceptarla.

Cuando concluyeron de hablar, el alcalde leyó el telegrama del ministro de la Gobernación manifestando que recibi-

rá inmediata y cariñosamente a la Comisión de ediles y obreros.

Los representantes de los obreros han insistido en su actitud de no cesar en la huelga, y se ha propuesto otra fórmula, consistente en aumentar un real en el jornal de los obreros de aquellas industrias que lo permitan.

Ha sido rechazada esta fórmula, por carecer el Ayuntamiento de representación para hacer tales ofrecimientos.

También se han dirigido censuras al alcalde dimisionario y al gobernador civil, expresándose el deseo de que ambas autoridades corran igual suerte.

Luego que el alcalde hubo dimitido en plena sesión se suspendió ésta y se trasladó al Gobierno civil una Comisión de concejales, que hizo entrega al gobernador de la proposición aprobada, en la que se comprenden los siguientes extremos.

Primero. Rechazar la fórmula de arreglo, por inconveniente y costosa, toda vez que sólo favorecía a los horneros.

Segundo. Decretar la incautación de los hornos para abastecer a la población durante diez días.

Tercero. Solicitar del Gobierno medidas que abaraten el trigo hasta 33 pesetas, para que puedan venderse las harinas a precios aceptables.

Cuarto. Cesar en la fabricación pasado aquel plazo, declinando en el Gobierno la responsabilidad de cuanto ocurra.

El gobernador, visiblemente contrariado al ver cómo se venía abajo el anterior arreglo, contestó a los ediles de la Comisión que sólo podrá ocuparse del orden público.

La Comisión de concejales regresó a la Casa municipal y entonces se dió comienzo a una larga sesión secreta.

Los horneros se reunieron en otro salón del palacio municipal, y tras breve debate, acordaron aceptar las proposiciones del Municipio, contando desde luego con su dimisión para el caso de que el Gobierno no dicte, en el plazo de diez días, medidas que determinen la baja en los precios de trigos y harinas.

Después de la una y media de la madrugada terminó la sesión secreta.

Según manifestaron los concejales, el estado del problema hállase resumido en el siguiente despacho que dirigió el Conde al ministro de la Gobernación:

«El Ayuntamiento ha acordado que mañana salga una Comisión para exponer al Gobierno la situación de Valencia y recabar la solución de los conflictos planteados.

También acordó manifestar a V. E. la amargura con que ha visto el desamparo en que el gobernador ha dejado al Ayuntamiento al tratar éste de gestionar soluciones para evitar la carestía del pan.— Firmado: Cuchal, alcalde accidental.»

De acuerdo con la decisión adoptada por el Ayuntamiento, los tenientes alcaldes se han incautado, sin oposición, de varios hornos por distrito.

Créese que hoy habrá pan suficiente.

Impresión.—Otros detalles.

Hoy martes, segundo día de huelga general, continúa el paro tan completo o más que el primer día.

Y es que el malestar se había agudizado tanto y las ansias de protesta germinaban tan latentes, que han podido fundir en su expresión el sentimiento proletario con el del pequeño industrial y comerciante.

No juzgaré en estos instantes la eficacia del procedimiento, inoportuno a todas luces. Quedése esto para cuando, finalizada la acción, podamos deducir consecuencias.

Lo cierto es que la huelga general ha sido posible porque flotaban en el ambiente los gérmenes de rebeldía contra un estado de abyección por parte de los Poderes públicos ante la taifa de acaparadores y logreros, que han colocado al pueblo en un estado de miseria insuperable, y en todos los pechos palpaba el ansia de protesta por las vejaciones y hambre en sufrimiento.

A dar mayor relieve al gesto de la clase obrera ha concurrido el interés egoísta de una casta de explotadores de menor cuantía del hambre nacional, que fingieron solidaridad con los trabajadores, por decir que se veían víctimas, como éstos, de los acaparadores. Me refiero a los horneros o fabricantes de pan.

Estos, ante la exorbitante alza de las harinas y sabiendo que, de elevar el precio del pan, de sí bastante caro, arrosaban las iras populares, han pretendido curarse en salud, cuando, si anticipada es la figura del acaparador que retiene las harinas para doblar el capital y lucrarse con el despojo del pueblo, no menos repulsiva ha de resultar la del que, fijando un precio elevado al pan, le da

diariamente pellizcos y roba al consumidor por partida doble.

Pues bien; estos señores horneros decidieron cerrar sus hornos antes que aumentar el precio, y así lo comunicaron a las autoridades, al propio tiempo que ponían los hornos a su disposición. Como es sabido, había que dar un plazo, que terminaba el día en que se proclamó la huelga general.

Llegado aquí, y ante el grave conflicto de que faltara el pan al vecindario, hubieron las autoridades de acometer la solución. La capacidad y moralidad de éstas podrá juzgarse por las proposiciones hechas a los horneros y por el convenio acordado.

Propóniase por las autoridades que los horneros continuasen fabricando a los mismos precios, con facultad de arañar algo el pan y sin que se aplicara el repeso.

A esta proposición no se conformaron los horneros. ¡Claro! Como que robar más en el peso hubiera resultado harto escandaloso.

Por fin concertaron el convenio: los horneros adquirirían las harinas a los precios que indicaban, de 47, 48 y 49 pesetas los 100 kilos las tres clases señaladas, y el Ayuntamiento pagaría la diferencia entre este precio y el corriente en el mercado.

El convenio, aceptado por los horneros, fué propuesto por el gobernador y el alcalde; éste sin conocimiento ni autorización del Ayuntamiento.

Como se ve, la solución no podía ser más provechosa para los que diariamente roban al consumidor y, por otra parte, no podía ser más gravosa para los intereses del Municipio, y como éstos salen del bolsillo del vecindario, ya se puede colegir quién pagaba los vidrios rotos.

No puede concebirse mayor ingenuidad. De esa manera, acaparadores y horneros tan encantados de la vida.

Pero ya hemos dicho cómo el Ayuntamiento negó la aprobación del convenio.

—De la gravedad del compromiso que por sí y ante sí adquirió el alcalde, juzguese que convino con los horneros pagar la diferencia de precios por espacio de cinco meses, lo que importaría una fabulosa cantidad de miles de pesetas.

Y precisamente en estos días la clase obrera había reclamado que el Ayuntamiento diese impulso a sus obras y ocupara algunos obreros, y se había contestado que el Municipio no tenía dinero ni para pagar un volante.

Ciertamente, el alcalde ha querido, a fuerza de habilidad, pasarse de listo, como puede verse de lo que entresaca de su moción al Ayuntamiento para que aprobase lo por él hecho:

«Desde luego, aunque en él, el convenio—se consignó el plazo de cinco meses que exigieron los horneros, se comprende que no ha de regir más que por breves días...»

Aquí existe falacia o para el Ayuntamiento o para los horneros. Porque si el compromiso se aprueba, ¿qué razón legal hubiera habido para eludirlo?

Así que bien pagada tiene su habilidad el Sr. Paredes con el abandono de la vara.

—En la sesión del Ayuntamiento distinguíase particularmente en poner los puntos sobre las íes el concejal de la Comisión republicanosocialista, Sr. Montañés, que hizo calurosa defensa de la clase obrera y pidió que el Ayuntamiento declarara su identificación con las aspiraciones que originan la huelga general.

—Como consecuencia de la paralización de los tranvías, el gobernador ha decretado la prisión de la Junta directiva de los tranvías, por no ajustarse a la ley que preceptúa el aviso, caso de huelga, con ocho días de anticipación.

El Sr. Cortinas se está acreditando aquí. No da pie con bola; es una verdadera nulidad, que debiera seguir la suerte del alcalde, si tuviera un adarme de sentido común.

Ahora pretende echárselas de bravo, y presumo que cometa alguna barbaridad.

—Dejaré sentado, para en su día, que junto a la firma del gobernador y el alcalde en el convenio con los horneros figura la del obrero sindicalista Alcaraz.

Ya saben nuestros lectores quiénes se apellidan sindicalistas en España; partidarios de la acción directa y repudiadores de convenios con autoridades.

—Como nota, también a igual propósito, no estará demás señalar que en el mitin en que se proclamó la huelga general, y aun en el Comité de ésta, se convida no que no apareciesen los periódicos.

Cuando ya se tenía la conformidad, no publicarlos de algunas Empresas; requerimientos e influencia de un político muy interesado en una Empresa periodística, el Comité de huelga, compuesto de elementos enemigos de la política y

LA GUERRA

Los franceses siguen en Verdún

En Occidente.

Las noticias oficiales señalan los hechos siguientes:

Actividad de la artillería en Bélgica y en el Artois, donde los ingleses han rechazado algunos ataques alemanes.

Entre Soissons y Reims, la artillería francesa ha bombardeado los puntos importantes del frente alemán.

En la Champagne, las baterías francesas han destruido las organizaciones alemanas en la región de la altura 153; y al oeste de Maisons de Champagne, los alemanes han hecho estallar una mina, habiendo ocupado los franceses el hoyo producido por la explosión.

En la región de Verdún ha continuado el bombardeo en el frente Norte, con menos intensidad que estos últimos días. No ha tenido lugar ninguna acción de infantería en el transcurso del día. Los alemanes se atrincheran sobre las laderas septentrionales de la altura de Poivre, cuya primera cresta está ocupada por los elementos avanzados franceses. Los franceses han cañoneado violentamente Samogreux, donde se había agrupado un batallón alemán.

En la Woevre, los alemanes han conseguido, tras una intensa preparación de artillería, apoderarse del pueblo de Manheulle.

El fuego de la artillería francesa ha impedido que se llevasen a cabo otros ataques que se preparaban.

En los Vosgos, gran actividad de la artillería en la región de Ban de Sapt. En la región de Seppois, mediante un contraataque, los franceses han arrojado a los alemanes de algunos elementos de trinchera, en los que habían penetrado durante la mañana.

El parte alemán dice que hasta ahora han hecho cerca de 17.000 prisioneros, entre ellos 228 oficiales y han cogido 78 cañones y 86 ametralladoras.

Las pérdidas alemanas no ha podido contarlas.

La prensa francesa publica amplios detalles suministrados por fugitivos de Verdún. Las versiones varían poco.

El sábado 19 de febrero, cuando cayeron las primeras granadas en la ciudad, la población se sorprendió del ataque.

El domingo transcurrió tranquilamente, y el lunes cayeron verdaderas ráfagas de hierro y fuego, metódicamente, cada tres minutos.

Los habitantes de Verdún se convencieron de que el ataque de los germanos era una operación seria.

Hubo períodos de dos o tres horas de calma; pero el bombardeo continuó después con la misma intensidad.

Poco a poco, los barrios donde el bombardeo causaba siniestros iban quedando solitarios, iluminados por el resplandor de los incendios.

Los muros se hundían al estallar los proyectiles de la artillería.

Al cañón alemán respondía energicamente el cañón francés, lo mismo durante el día que por la noche.

La lucha, empezada el lunes por la mañana, continuó por la noche, y seguía la madrugada del martes.

He presenciado—dice uno de estos fugitivos—el ataque de los alemanes, que avanzan en batallones, y cargan y descargan sus armas sin detenerse.

Los proyectiles del 75 y de las ametralladoras ocasionan grandes estragos en la infantería germana.

He seguido el combate nocturno cerca de Haumont y Samogreux.

El campo de batalla estaba iluminado, como en pleno día, por los proyectiles luminosos. Las masas negras de las tropas alemanas avanzaban, protegidas por su artillería; los nuestros retrocedían ordenadamente, hasta que los cañones franceses lanzaban torrentes de hierro y fuego, y el enemigo se detenía.

¡Qué carnicería más horrible!

La *Petit Parisien* ha publicado una crónica de su corresponsal en Verdún, la que extractamos a continuación, para dar a nuestros lectores una idea de la trágica visión:

«La región codiciada por los alemanes es objeto de un cañoneo espantoso. La cima que obstruye su camino es blanco principal de sus artilleros. Sin descanso, las granadas de todos calibres caen ante nosotros y hacen explosión con un ruido ensordecedor. Millares de proyectiles cruzan en todas direcciones con ruido variable, según sus dimensiones; unos silban, otros roncán, y estos silbidos y estos ruidos, al mezclarse, producen un ruido infernal. De cuando en cuando pasan torpedos aéreos que parecen imitar en su carrera enormes automóviles con el motor ardiendo.

De repente, una formidable explosión hace volar todo cuanto se halla en los alrededores. Una granada enorme acaba de hacer un hoyo fantástico a algunos pasos del puesto de observación. El hilo telefónico ha quedado roto. Es la supresión de toda comunicación con las baterías de artillería. Un hombre se lanza en seguida para hacer el empalme. Avanza tendido en el suelo, en medio de los estallidos de

los torpedos y de las explosiones de los proyectiles.

Parece imposible que se pueda escapar de la lluvia de granadas que cae sobre la posición con una rapidez desconcertante. Todo el mundo tiene la impresión de que la artillería alemana da todo cuanto puede antes del descanso, que no ha de tardar. Por todas partes se ha desencadenado la metralla. El gasto de nuestros enemigos en municiones supera a todo lo que se pueda imaginar. Jamás, desde el comienzo de las hostilidades, se ha producido un bombardeo semejante.

Nuestro hombre es envuelto en todas partes por explosiones; se defiende como puede en los hoyos que se abren, y consigue llegar a un punto peligroso, donde uno de los hilos. Después, como sería una locura intentar volver al sitio de donde había salido, se acurruca en un agujero abierto por la metralla, y allí espera que pase el huracán.

Poco a poco, el tiro de las piezas alemanas disminuye. Es el momento supremo: el humo, el polvo blanco hecho de nieve y de tierra pulverizada, se disipan. Entonces apareció un espectáculo indescriptible. Había a corta distancia trincheras de sostén. No quedaba nada; habían sido niveladas. Se veían de trecho en trecho vestigios de parapetos; respecto de las alambradas, no quedaban ni restos. El terreno estaba removido de tal modo que parecía llano, como si no hubiera habido cañoneo. Semejaba un campo recientemente roturado.

Allí, a lo lejos, masas sombrías se movían sobre la casa blanca que cubre el suelo. Son los infantes alemanes que avanzan en filas densas y van a intentar llegar a las alturas por la brecha, mientras que otros regimientos se lanzan directamente al asalto de las cimas. Ya están en el pasillo. Es el momento de actuar. Un aviso telefónico a las baterías y comienza el baile.

La visión es infernal. Allí, entre dos colinas, y sobre sus pendientes, se colocan los regimientos, y los huecos que van haciéndose al desplegarse se cubren sin cesar con la llegada de nuevos elementos. Se oye un silbido sobre nuestras cabezas. Es que llega nuestra primer granada, y cae en medio de los infantes enemigos. Otro aviso telefónico indica a las baterías que el tiro es bueno. Entonces cae sobre las filas enemigas un diluvio de granadas. La posición de los alemanes se hace crítica.

Con los gemelos se ve a los hombres, alocados, cubiertos de tierra y de sangre, caer los unos sobre los otros. La primera ola es diezmada; se ven por todos lados montones de cadáveres. Pero ya aparece otra nueva ola, que intento pasar en medio de la metralla. No pudiendo lograrlo, retrocede un poco; pero nuestro tiro es rectificado, y nuestros proyectiles vuelven a hacer huecos espantosos entre los asaltantes.

Pero el ataque enemigo empieza más formidable, más furioso. Tan numerosos como ratas, los alemanes avanzan, a pesar de nuestros cañones. ¿Van a pasar? No. Porque en ese momento nuestras piezas de gran calibre empiezan a tirar de un modo espantoso. Nuestros proyectiles de un metro de altura, al estallar, proyectan llamas por todas partes. El pasillo se ha convertido en un verdadero volcán; ya no se sabe qué salta, si hombres o piedras.

Montones de cadáveres obstruyen ahora la brecha, constituyendo una barrera infranqueable para los alemanes, que retroceden. Su ataque, extraordinario por el número y por la violencia, acaba de ser rechazado, con pérdidas enormes...

Le Temps dice:

«El comunicado oficial menciona cierto desmayo en los ataques enemigos en el Norte de Verdún, excepto en el extremo derecho de nuestra línea, donde, entre la altura de Douaumont y la meseta situada en el norte del pueblo de Vaux, sus esfuerzos son todavía muy violentos y quieren apoderarse de nuestra posición. Hasta ahora los ataques han sido rechazados; pero es probable que los repitan.

En esta gran operación, admirablemente organizada, nuestro adversario, en una región sumamente difícil para las comunicaciones y empeorada la situación por el mal tiempo, ha sabido proveer de víveres y municiones a sus soldados hasta la línea de combate más avanzada; pero no ha tenido la misma posibilidad de renovar las fuerzas de los soldados, que se batían desde hacía siete días, con un tiempo espantoso.

A pesar de esto tendrá que seguir hasta el final, porque ahora no puede quedar en las trincheras esperando días mejores. El kaiser buscaba un gran triunfo, costase lo que costase, y continuará su ofensiva contra nuestra derecha.

Por el lado del Mosa, donde sus columnas de ataque caían bajo el fuego de nuestras tropas, colocadas en la orilla izquierda, no trató más que de penetrar en una especie de pasillo en que se halla la granja de Haudimout, al este de la cota de Poivre.

Podemos asegurar que en este momento la batalla parece estacionaria al Norte;

de los políticos, cursó a los periódicos un oficio rogando que aparecieran.

—En EL SOCIALISTA de ayer, lunes, llegado hoy a Valencia, al dar cuenta del mitin en que se proclamó la huelga general, se dice que habló en el Arenas por la Juventud socialista.

No hay tal. Sin duda es un error, pues el indicado Arenas habló por la Juventud socialista.

Que conste.—C.

(INFORMES OFICIALES)

El ministro de la Gobernación recibió a última hora de la tarde de ayer a los periodistas para darles cuenta de las gravísimas noticias recibidas de Valencia.

Comenzó por decir que, habiendo dimitido el alcalde de dicha capital, había sido nombrado para sustituirle D. Fidel Gurrea.

La muerte del guardia civil le explicó así el Sr. Alba:

«Un ordenanza de la guardia civil conde a un individuo que había hecho varios disparos sobre la fuerza pública, llevando en la mano el referido ordenanza un revólver.

Otro guardia civil de los que prestaban servicio en las calles, que desconocía al referido ordenanza, creyéndole autor de los disparos hechos, le descerrajó un tiro casi a bocajarro, dejándole muerto.

Confirmó el ministro que el gobernador civil había hecho publicar un bando recomendando al público la observancia del orden.

También—añadió el Sr. Alba—deseo hacer constar que antes de presentar su dimisión el alcalde accidental me telegrafió indicándome la conveniencia de que viniese a Madrid una Comisión de concejales que me informaría del alcance de la huelga.»

Al telegrama del alcalde dimisionario contesté con el siguiente:

«El Gobierno recibirá con gusto a la Comisión que me anuncia; pero someto a la recta consideración de V. S. y de ese Ayuntamiento, que sin duda desea, como todos, el restablecimiento de la normalidad en Valencia, cuánto facilitará la labor serena a que hemos de seguir consagrándonos a la conclusión de una huelga que, no refiriéndose concretamente a las condiciones del trabajo ni siendo tampoco precisa para llamar la atención del Gobierno sobre problemas que ya tan hondamente preocupan, constituye un motivo más de perturbación estéril y de pérdidas considerables para los mismos proletarios.

Venga, pues, aquí la Comisión, pero procuren todos esos señores concejales, por amor a Valencia y a sus trabajadores, utilizar su representación popular para que la huelga cese desde luego y podamos aquí deliberar en paz.

Espero que esta invocación que sin reparos hago, actuando como individuo de un Gobierno liberal y democrático que piensa acreditar su sentido social en todos los conflictos del trabajo, hallará en V. S. y en esa Corporación y en los mismos trabajadores valencianos la acogida leal que yo guardaré siempre para quienes a mí acudan ejercitando derechos que la ley les reconoce o exponiendo anhelos, a los que no puede ser indiferente ningún gobernante de estos tiempos.»

Esta madrugada manifestó el subsecretario de Gobernación que desde las siete de la tarde no se había alterado el orden en Valencia.

Agregó que hoy no se fabricaría pan, pero que habrá el necesario para abastecer a la población, por haberse incautado de los hornos del Ayuntamiento.

—Este mediodía manifestó el ministro de la Gobernación que acababa de conferenciar telefónicamente con el gobernador de Valencia, quien le había manifestado que, sin incidentes, se había verificado el reparto del pan.

Funcionaban hoy los tranvías del puerto y del interior.

Sin embargo, el gobernador temía que esta tarde, a las horas de mayor aglomeración, se producan perturbaciones en los barrios obreros.

El ministro de la Gobernación pensaba dar a conocer al Gobierno las conclusiones del mitin celebrado en Valencia para emprender la construcción de aquellas obras públicas que puedan realizarse.

Medidas necesarias.

Los ferrocarriles.

OVIEDO, 1.—La Cámara de Comercio se ha reunido ayer tarde y ha aprobado por unanimidad un informe, que se elevará al Gobierno, acerca de los depósitos francos, en el cual se propone que se concedan éstos como ensayo, reservándose al Estado la facultad de suprimirlos cuando se compruebe que ocasionan perjuicios.

Que se prohíba la introducción libre de cereales y sus harinas (excepto el arroz), la carne viva y muerta y los carbonos minerales sin previo pago de derechos arancelarios y el establecimiento de industrias similares a las del país.

Si se permitiera la libre entrada del carbón extranjero, Asturias abordecaría temperamentos radicales de legítima defensa.

También se propone, para que en Asturias se produzca el carbón necesario para toda España, que se construyan inmediatamente los siguientes ferrocarriles estratégicos:

De Figaredo a León, por lo menos hasta Collama; de Pravia a Ponferrada por Cornellana y Cangas de Tineo, Palacios del Sil a Ponferrada, y prolongación del Vasco hasta Quirós y Teverga; desde Trubia a Gijón y Avilés, y la unión del Vasco con los económicos en Oviedo.

Para la concesión de nuevas manufacturas serán oídas las Cámaras de Comercio de toda España.

Los representantes de varias Empresas mineras han visitado al gobernador, anunciándole que la falta de material móvil ferroviario les obliga a parar las explotaciones.

El gobernador prometió adoptar energéticas medidas para resolver el conflicto, pero no logra hacerse creer.

Dícese que en breve se cerrará, por falta de combustible, la importante fábrica de hierro de Moreda y Gijón, quedando sin trabajo 2.000 obreros.—C.

Mitin agrario.

ORENSE, 1.—Se ha celebrado en Verín un mitin agrario.

La gran nevada que ha caído ha interrumpido las comunicaciones, impidiendo que concurrieran al acto dos mil labradores.

Los oradores fustigaron al caciquismo del distrito, que tiene entablada una persecución irreductible contra los elementos agrarios.

Los reunidos piden en las conclusiones la supresión de los arbitrios extraordinarios y de los Consumos, eliminación del artículo 29 de la ley Electoral, la creación de granjas agrícolas y el fomento de las obras públicas. Terminado el mitin celebraron una reunión los delegados, acordando luchar en Bande y Verín contra los conservadores encasillados.

Una familia entera víctima del hambre.

FERROL, 1.—Se comenta mucho la desgracia que padece a una familia de esta localidad, de la que en muy pocos días y en circunstancias verdaderamente trágicas han fallecido tres personas.

Primeramente murió el dueño de la casa, Juan Cagigal, y su esposa, María Rey, que enfermó de pena, expiró también poco después.

Estaba velando el cadáver de ésta su hija Pura, de veinte años, que padecía una lesión al corazón, cuando murió de repente, y anoche, su hermano Manuel, abrumado por tanto dolor, en un momento de desesperación, intentó suicidarse.

Los vecinos le impidieron que consumase su propósito.

La causa de tanto mal ha sido la miseria extrema que desde hace tiempo venía padeciendo la familia, cuyos organismos, desnutridos, no han podido resistir los padecimientos morales.

Los carbonos.

En la última sesión celebrada por la Junta central de defensa del consumo hullero se ocupó de la elevación de precios y fletes con arreglo a los últimos datos recibidos, y para estudiar los medios más acertados para regular el precio de los carbonos nacionales quedó nombrada una ponencia, formada por los Sres. don Manuel Allende Salazar, presidente de la Sociedad de construcciones metálicas, y D. Mariano Matesanz, presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, en representación de los consumidores; D. Felipe Lozano, representante de la Sociedad Duro-Felguera y señor conde de Valmasada, representante de las cuencas de Puertollano y Córdoba, en representación de los productores, y D. José María Madariaga, presidente del Consejo de minería, por su representación técnica.

Después de una reunión celebrada entre Romanones y los ministros de Fomento y Marina, el presidente ha manifestado que el decreto sobre transportes, que hoy debía publicarse la *Gaceta*, se aplaza hasta mañana, o acaso hasta el viernes.

Los metalúrgicos.

Los presidentes de todas las Asociaciones metalúrgicas, en unión del presidente de la Unión Española de Transformadores, prosiguen cerca del nuevo ministro de Hacienda las gestiones iniciadas con el Sr. Urzáiz, para lograr medidas que remedien la aguda crisis que sufren, la que, de continuar, obligaría al despido de más de 100.000 trabajadores.

El ministro de Hacienda manifestó hoy que examina las reclamaciones de metalúrgicos y siderúrgicos, proponiéndose convocar a una reunión de representantes de ambas industrias para ver si pueden llegar a una fórmula definitiva.

Subirá el precio de los garbanzos

Acercá de las peticiones de los exportadores de garbanzos de Málaga, el ministro de Hacienda ha dicho que tomará medidas que tiendan a moderar las que en la actualidad rigen, y que sin llegar a decretar la libertad se inspiran en el deseo de armonizar las necesidades del consumo interior con el interés del exportador.

Consecuencia de esta «armonía» será la de que suba nuevamente el precio de los garbanzos.

La ley de Subsistencias.

Hace dos días que el ministro de la Gobernación envió a los gobernadores un telegrama circular, ordenándoles, de acuerdo con lo que dispone la ley de Subsistencias, que practicasen el inventario de las existencias de artículos alimenticios en sus respectivas provincias.

La intervención de Luque.

El general Luque conferenció esta mañana con el presidente del Consejo, a quien dió cuenta de las medidas adoptadas, a causa de las huelgas planteadas, en la sierra de Cartagena y en La Carolina.

No cabe duda; el Gobierno se prepara para hacer frente a los conflictos sociales.

En cuarta plana, originales de interés.

pero el enemigo parece cambiar la dirección de su esfuerzo e intentar un asalto contra nuestras defensas más al Sur, hacia Woevre, por el lado de Moranville-Blanzée, donde acaba de entrar en contacto con destacamentos que teníamos por el lado de Etain. En esta dirección tendrá aún menos probabilidades de éxito, porque reservas muy numerosas que hemos dirigido hacia el campo de batalla no han podido hallar sitio sobre el espeso frente del Poivre a Vaux, y el enemigo no tendrá posición alguna en la que desplegar su artillería, sin hallarse dominado por nuestros cañones de las alturas del Mosa. Todas estas consideraciones deben darnos confianza.

Es de observar que los periódicos enemigos quieren quitar la importancia que el alto mando alemán había atribuido a la batalla entablada. El general Blume escribe que el ataque ha sido emprendido en la dirección menos favorable; es decir, en dirección a una fortaleza muy resistente, y no deja duda alguna de que no se trata de una tentativa de quebrantamiento ante Verdún.

El general Blume quiere hacer creer que no se ha tratado más que de hacerlos retroceder un poco para que las comunicaciones alemanas en el norte de la Woevre fuesen mejoradas.

A esto podríamos responder que no se hacen matar 100.000 hombres para facilitar comunicaciones.»

El *Daily Chronicle* dice:

«El esfuerzo alemán toca a su fin, y la hora de la desilusión está próxima. Alemania, en su deseo de impresionar a sus súbditos y a los neutrales, procura exagerarlo todo, y cuando la píldora no pasa pretende que se ha engañado de buena fe. Las pérdidas es lo importante, y he aquí que las de los franceses, que defendían fuertes posiciones, preparadas desde hace tiempo, son mucho menores.»

El *Daily Telegraph*:

«Los resultados de la ofensiva alemana no justifican la pérdida de hombres que lleva consigo. Los alemanes llegarán pronto al límite de resistencia física, y entonces tendrán que interrumpir su esfuerzo o ser reforzados, en cuyo caso las líneas alemanas habrán de debilitarse en algunos puntos.»

Entre los periódicos alemanes, la *Gaceta de Francfort* dice:

«La proximidad de las líneas francesas al alto Mosa obliga a atacar en un terreno en cuesta que hace casi imposibles las operaciones. La acción se va debilitando sensiblemente.»

Y la *Gaceta de Alemania del Norte* escribe:

«El alto mando ha alcanzado ya el objetivo del ataque, y hasta ha pasado de los límites señalados en un principio.»

El citado periódico oficioso añade que la acción actual no tiene una importancia excepcional, pues no se ha tratado de romper el frente francés.

En otros frentes.

En los Alpes se han librado pequeños combates de infantería entre italianos y austriacos, y vivo duelo de artillería en la línea del Isonzo.

En Rusia también ha habido duelo de cañón en diversos puntos del frente, sin cambio alguno en la situación.

De las operaciones en los Balcanes no hay noticias.

En la Armenia y en la Mesopotamia se ha apaciguado la lucha.

Noticias varias.

La carta del presidente norteamericano, Wilson, al senador Stone, presidente de la Comisión del Senado de Negocios Extranjeros, ha producido gran sensación en la prensa alemana, que demuestra una gran contrariedad e inquietud. El *Local Anzeiger* dice:

«Si el presidente Wilson conocía el memorándum alemán cuando escribió esta carta, es culpable de violación de neutralidad.»

La *Deutsche Tages Zeitung*:

«El único medio de salvar las acuales dificultades es reanudar en el acto, y decididamente, la guerra submarina.»

Se confirma que el mariscal Mackensen irá a Atenas a conferenciar con el rey e impresionar a Grecia, a fin de contrarrestar el efecto de la visita del general Sarrail.

Se comienza a hablar de una nueva disolución de la Cámara griega y de la constitución de un Gabinete Zaimis, lo cual se interpreta en el sentido de una aproximación hacia las potencias de la Cuádruple.

Ciertos Centros de Sofía se muestran inquietos por las consecuencias de la reciente visita del rey Fernando de Bulgaria al kaiser, temiendo que se haya ajustado entre los dos un Tratado secreto, pues, según la Constitución búlgara, el rey puede firmar Tratados sin la intervención del Gobierno, y se piensa en un Tratado que ligue la suerte de Bulgaria a Alemania no sólo en lo militar, sino también política y económicamente. En este caso, entrando Bulgaria en la confederación germánica, cualquiera que declarase la guerra a Bulgaria atacaría a Alemania.

—Comunican de Bilbao haberse repartido hojas por las calles en las que se hacían preguntas sobre las calamidades que ha traído la guerra, culpando en ellas a una Potencia extranjera.

La policía detuvo por orden del gobernador al repartidor, Luis García, incautándose de las hojas, que eran clandestinas, careciendo de pie de imprenta.

¡SÁ...
Así...
fondo...
Y a...
sumer...
Se i...
las su...
de ell...
Y, e...
turo, i...
Que...
emple...
par s...
mayor...
Y p...
las m...
Y p...
el mor...
¡Bue...
Pue...
que se...
vilegi...
Y, c...
vota a...
¡Por...
Ahor...
los tra...
situació...
¡Com...
hacen...
pitalist...
produc...
¡Y ta...
que lo...
más res...
pitales...
tan cob...
A est...
gument...
Y a e...
riado: a...
de los...

Portug...

El inv...
LISBOA...
carga de...
cargame...
s, en...
muchos...
Gobierno...
El Est...
muchos...
que hab...
El cons...
querido p...
o enviase...
inventari...
el consul...
inventari...
testigos...
Han sal...
manes, d...
a Vigo. E...
miento en...
Continú...
probabili...
bierno na...
El minis...
calificado...
Hoy ha co...
de Inglat...

¡U...
BADAJOS...
ca una no...
título de...
de su exac...
Dice que...
do un últi...
para que...
ocho horas...
que se ha...
Al mis...
plenipoten...
cumplirse...
ritorio po...
los súbdit...

Los fe...

COSAS DEL DIA

¡Sévese el que pueda! Así resumimos nosotros un artículo de fondo de un diario militar. Y allá va la explicación de nuestro resumen. Se trata en el artículo de la carestía de las subsistencias y de la posible carencia de ellas. Y en previsión de ese desesperante futuro, pide al Gobierno: Que se autorice a los Cuerpos para que empleen el fondo del material en adquirir subsistencias, antes que adquieran mayores precios. Y que el Estado compre con su dinero las mercancías, reintegrándose después. Y pide esto el colega porque ha llegado el momento de dejarse de paliativos. ¡Buena! Pues que el Gobierno se acuerde de que ser soldado no es una condición privilegiada de ciudadanía. Y, como consecuencia, que sin paliativos procure remedios que faciliten la vida a todos los ciudadanos. * * * Por vía del... Ahora resulta que continúan siendo los trabajadores los culpables de su mala situación. Como se declaran tanto en huelga... hacen imposibles los negocios a los capitalistas, y los capitales se retraen de la producción! Y tan mal van a ponerse las cosas, que los trabajadores no vamos a tener más remedio que apoderarnos de los capitales, para sacarlos de un retraimiento tan cobarde y dañoso! A esta conclusión nos conducen las argumentaciones tontas de La Epoca. Y a esta conclusión llegará el proletariado: a apoderarse, en bien de todos, de los medios de producción y cambio.

UN EJEMPLO

Portugal se incanta de los buques alemanes

El inventario.—¿Gobierno nacional? LISBOA, 29.—Se ha procedido a la descarga de los buques alemanes, de cuyo cargamento, consistente, entre otras cosas, en miles de barricas de cemento y muchos otros útiles, se ha incautado el Gobierno. El Estado utilizará en obras públicas muchos miles de toneladas de madera que había tamblé en esos buques. El cónsul de Alemania había sido requerido para que así se diese personalmente o enviase delegado que presenciase el inventario de los ítemos. La visita de que el cónsul se ha negado a comparecer, los inventarios se harán en presencia de dos testigos. Han salido de este capital muchos alemanes, dirigiéndose a la mayoría de ellos a Vigo. Esto ha originado mucho movimiento en las casas de banca. Continúan circulando rumores sobre la probabilidad de que se organice un Gobierno nacional. El ministro de Negocios Extranjeros ha calificado de fantásticos estos rumores. Hoy ha conferenciado con los ministros de Inglaterra, Francia e Italia. ¿Últimato de Alemania? BADAJOZ, 1.—Un periódico local publica una noticia de Lisboa, que recoge a título de información; pero sin responder de su exactitud. Dice que el Gobierno alemán ha dirigido un ultimátum al Gobierno portugués para que en el término de cuarenta y ocho horas haga entrega de los barcos de que se ha incautado. Al mismo tiempo ordena al ministro plenipotenciario que, en el caso de no cumplirse el ultimátum, abandone el territorio portugués y facilite la salida de los súbditos alemanes.

Los ferroviarios de Córdoba

Una reunión.

Invitados por la Sección de Córdoba, de la Federación nacional de ferroviarios españoles, en el domicilio social de éstos, los dirigieron la palabra los Sres. Tapia, Blanco Soria y Soriano, y nuestros correligionarios Juan Morán y Pablo Iglesias. Precedió al discurso de Rodríguez Soriano, que mereció ovaciones calorosas. Iglesias hizo historia del movimiento ferroviario, relatando la propaganda que le precedió, las luchas primeras, las persecuciones sufridas, hasta llegar al momento actual. Se extendió en hacer ver la importancia de los éxitos que el movimiento de organización ferroviaria ha alcanzado, y señaló la trascendencia que han tenido y tienen en la lucha social. Tono de paciencia y constancia en la organización, dijo Iglesias a los compañeros ferroviarios, y seguramente que el triunfo será vuestro. El triunfo lo da la unión y la práctica de los procedimientos que la experiencia enseña a los luchadores aguerriros. No importa que haya muchos hoy, y mañana pocos. Estas oscilaciones no deben desanimar a los que hayan puesto su alma en la organización obrera. Son naturales y hay que contar siempre con ellas, sin que se nos calgan las alas del corazón porque los afiliados decrezcan en un determinado momento, ni nos de-

jemos arrastrar por ilusiones fantásticas porque en otro su número sea mucho mayor.

Lo importante, lo necesario, es que la organización se mantenga; a esto es a lo que se debe tender constantemente, y esto es lo que habéis conseguido a costa de no pequeños sacrificios. Tened cuidado con los impulsivos, con los impacientes, que, seducidos por un clamoreo momentáneo, no vacilarían en arrastrar a una organización sólidamente cimentada hasta la ruina, por un arrebatado irreflexivo. Porque la labor sea lenta, no será menos segura. Al contrario, más eficaces serán sus resultados y más sazonados permanentes los frutos que se recojan de ella. Los obreros organizados son los dueños del mundo. Tienen, por tanto, que darse cuenta de lo grande de la empresa encomendada en sus manos y proceder con sensatez y cordura, que les haga cada vez más dignos de tan alta misión. Habló también Iglesias extensamente de la organización ferroviaria europea, y tuvo frases de elogio para el compañero Vicente Barrio, a quien tanto debe la organización ferroviaria española. Terminó con párrafos ardorosos, recomendando la unión, excitando a la propaganda y deseando el progreso de la Sociedad ferroviaria cordobesa y de la Asociación en general, oyendo ovaciones entusiásticas. El compañero Palomino, que presidía, dió fin al acto haciendo un acertado resumen de lo expuesto por los oradores.—C. Córdoba.

Huelga general en La Carolina

Cinco mil mineros van al paro.

Como tenía anunciado en mi última información, ayer, 28, estalló en esta importante cuenca minera la huelga general acordada la noche anterior por unanimidad absoluta y por aclamación entusiasta. Los patronos, conduciéndose como dignos ejemplares de la casta burguesa, no sólo no han accedido a las justas reclamaciones de los obreros, sino que han demostrado, como siempre, su falta de nobleza, de caballerosidad y de educación, negándose cínica y osadamente a contestar en ningún sentido a la comunicación o circular en la que se les hacía la reclamación del aumento de jornal. Así consta, por lo menos, categóricamente en la nota oficial que el alcalde nos ha facilitado, como resultado de las gestiones que ha hecho cerca de ellos. El paro es tan general que han quedado interrumpidas las operaciones en todos los establecimientos mineros, siendo de admirar la absoluta solidaridad con que la Sociedad «La Unión», de maquinistas, fogoneros y similares ha respondido al movimiento huelguístico, con lo cual el desahije de las minas ha quedado interrumpido completamente, lo que significa enormes perjuicios para las Empresas. El orden es completo, y aunque a estas horas se principia a iniciarse el alarde de fuerzas, con la presencia de civiles, esta medida de las autoridades, lejos de intimidar a los huelguistas o mermar su excelente espíritu de lucha, resulta un fracaso del alcalde, porque no hay otra razón que aconseje estas medidas, que son, en cierto modo, una provocación que el miedo habitual y la falta de energías en quien, como primera autoridad de un pueblo, no debiera, en conflictos de esta importancia, enmudecer y abdicar de su investidura ante las incorrecciones y desconsideración con que le han tratado los patronos. ¡Hermoso espectáculo el que ofrecen estos compañeros con su honrada actitud de lucha! La opinión comenta la huelga, prodigando elogios a los huelguistas por la entereza de ánimo que han sabido poner en esta lucha y por lo sensatos y conscientes en el ejercicio de sus derechos al amparo de la ley. La principal resistencia de los patronos consiste en negarse a reconocer beligerancia o personalidad a la Federación, de la que a todo trance quieren prescindir, pues es casi del dominio de la opinión el que subirían los jornales si sus obreros respectivos se avinieran a tratar aisladamente, prescindiendo de la organización. M. del Valle. La Carolina, 29 febrero.

Los obreros de los Arsenales

Justas reclamaciones.

EL FERROL, 1.—De acuerdo los obreros de los arsenales de Cádiz, El Ferrol y Cartagena, han formulado las siguientes peticiones a la Sociedad española de Construcciones navales: Admisión de los obreros útiles, despedidos últimamente por falta de trabajo. Aumento proporcional de jornales y abono de jornal doble en los días festivos. Jornada de ocho horas en todo tiempo. Higienización y saneamiento de los talleres. Que los marineros que trabajan ciento sesenta horas en la semana tengan un jornal mínimo de treinta pesetas y cuarenta como máximo. Y que se haga constar en las cláusulas del nuevo contrato la implantación de un Economato para los obreros y los empleados de dicha Sociedad, a semejanza del que tienen los obreros ferroviarios.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy.

A las once de la mañana declaró abierta la sesión el alcalde presidente. Asistieron Besteiro, Caballero e Iglesias. Anguiano, juntamente con una Comisión de ferroviarios, acudió al ministerio de Fomento a formular varias reclamaciones. De los asuntos al despacho de oficio sólo fueron objeto de alguna discusión una comunicación del Gobierno civil estimando recurso de queja de varios funcionarios municipales contra acuerdo del Ayuntamiento de apelar en vía contenciosa de providencia gubernativa sobre concesión de quinquenios a los recurrentes, y una moción de la Alcaldía presentada proponiendo que se realice el movimiento de tierras del paseo del Abroñigal por el personal de la crisis obrera. En la discusión del primero el Sr. Maura defendió el reconocimiento de tal crédito y que a toda prisa se pague a los recurrentes las 250.000 pesetas a que asciende la reclamación. El Sr. Tercero, de la Comisión, dijo que no podía tratarse de este asunto en tanto que ésta no informara, pues podría resultar de su estudio la necesidad de la anulación del expediente, ya que en él informan algunos de los recurrentes, entre ellos un señor que formó parte de la Comisión provincial. Se acordó pasara la comunicación del gobernador a la Comisión correspondiente. Respecto a la moción de la Alcaldía, el Sr. Nogueras entendía que no debía realizarse lo propuesto en ella, por haber en el colector, que por allí pasa, y que se cubrirá en ese movimiento de tierras, deficiencias que habrán de conocerse. Los Sres. Sáinz de Baranda y Corona apoyaron la moción. El alcalde dijo que retiraba su proposición, en vista de lo manifestado por el Sr. Nogueras. Varios concejales, entre ellos los socialistas, entendieron que no debía ser retirada la proposición. Largo Caballero, en nombre de los socialistas, dijo que siempre la minoría defendió que el Ayuntamiento otorgue trabajo útil y que, por tanto, ésta aprobaba la moción. A continuación verificó el sorteo de varias vacantes en la Junta municipal. Se hizo constar en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del ex concejal Sr. Novella y se entró en el orden del día. Abrióse discusión sobre un dictamen de la Comisión de Gobernación proponiendo se desestimas las excedencias que por los funcionarios se solicitan para el desempeño del cargo de concejal, declarándole, por consiguiente, incompatible. Fué combatido por el Sr. Corona, por entender que el Municipio no tiene el poder legislativo que la aprobación del dictamen significaba, y porque con ello se limita el derecho de sufragio y de representación. El Sr. Tercero, por la Comisión, dijo que ésta no hizo otra cosa que recoger una proposición firmada por representantes de todas las minorías y que la aprobación del dictamen significaba el que no puedan ser concejales tenientes de alcalde que previamente se hayan preparado la elección ni que haya empleados que puedan prepararse sus ascensos, etc. Terminó el Sr. Tercero afirmando, modesta aparte, que desde que él pertenece al Ayuntamiento éste se desenvuelve con mayor moralidad. El Sr. Silvela propuso que al dictamen se agregase «que hasta diez años después de dejar el cargo de concejal no se pueda aspirar a empleos del Ayuntamiento». El Sr. Pérez Chozas, empleado excedente, se resistía a hablar al comienzo de la discusión; pero al fin se decidió a intervenir, para combatir el dictamen, que tan directo va contra la clase de excedentes, en la cual se cuenta. Como final presentó una proposición, para salvar lo que pudiera. El compañero Iglesias intervino brevemente, para señalar que no se trataba de discutir cuestiones de derecho, sino cosas que, conocidas en la práctica, habían dado motivo al dictamen que se discutía. Por esta razón—dijo—la minoría socialista votará el dictamen y la enmienda del Sr. Silvela. Sólo así se evitará que haya concejales que al terminar de serlo se dejen preparada una plaza. El Sr. Corona insistió en la cuestión de derecho, diciendo: —Se limita el derecho de sufragio y de representación... Iglesias le interrumpió: —Lo práctico, Sr. Corona..., lo ocurrido... Se pasó a la votación de la enmienda del Sr. Pérez Chozas, la cual fué desechada. La del Sr. Silvela fué aprobada por veinte votos contra diez, pasando, por tanto, a formar parte del dictamen. El Sr. Niembro defendió un voto particular al dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo la resolución que debe adoptarse en el expediente instruido para premiar servicios extraordinarios del ingeniero director de Vías públicas. Comenzó reconociendo los meritosísimos servicios del Sr. Núñez Granés, para deducir la necesidad de premiar su desinteresada labor en el Municipio. Las razones principales que sirvieron al orador para construir su defensa fueron los buenos salarios con que se han pagado trabajos parecidos a los realizados por el Sr. Núñez Granés.

El Sr. Niembro citó los siguientes ejemplos: El proyecto de la Gran Vía valió a los señores Octavio y Salaverry 467.000 pesetas; el del nuevo Matadero proporcionó al Sr. Bellido 85.000 pesetas en metálico y el tanto por ciento de los derechos correspondientes; por el del nuevo Asilo de la Paloma obtuvo el Sr. Octavio 35.000 pesetas. Ante casos como los citados, entendió el Sr. Niembro que debe gratificarse al señor Núñez Granés, el cual nada cobró por sus proyectos ni por sus trabajos extraordinarios, no obstante haber cobrado crecidas gratificaciones empleados que, a las órdenes del Sr. Granés, intervinieron en los proyectos del mismo. Un solo empleado, un delineante—dijo el Sr. Niembro—, cobró por sus trabajos 10.000 pesetas. El Sr. Maura aprovechó la plataforma que el Sr. Niembro le proporcionó, combatiendo el voto particular y asegurando que este asunto es un caso típico de orgía municipal. Consideró bien recompensados los trabajos extraordinarios del Sr. Núñez Granés con el ascenso que a éste se le dió recientemente, anunciando que sacará el asunto a la plaza pública para que la gente conozca la moralidad maurista. El alcalde intervino brevemente para hacer observar que al pedir el Municipio madrileño al Estado los dos millones de pesetas que concedió éste para la pavimentación de Madrid se pidió al Municipio un proyecto. El Ayuntamiento no lo tenía. El alcalde llamó al señor Núñez Granés y le dijo que hacía falta un proyecto de pavimentación en el plazo de ocho días. El Sr. Núñez Granés se prestó a trabajar extraordinariamente para terminar el proyecto en el plazo señalado por la Alcaldía, y así lo hizo. Este fué el motivo—dijo el alcalde—de la moción proponiendo una recompensa. Nuevamente intervinieron los señores Niembro y Maura. Este último ahuecó la voz extraordinariamente cuando pronunció la palabra moralidad, a fin de que sus súbditos, llegados a la sesión a hora oportuna, pudieran dar muestras de aprobación al discurso del jefe. Habiendo transcurrido las horas reglamentarias se levantó la sesión.

Consejo de ministros

A las seis de la tarde se reunió el Gobierno, en Consejo de ministros, en la Presidencia. Según el conde de Romanones, estará dedicado por completo a la cuestión económica, especialmente a la aplicación de la ley de Subsistencias en relación con los conflictos pendientes. Si hubiese tiempo, se tratará también de las futuras Cortes, para acordar la fecha en que hayan de disolverse las actuales. Los Sres. Echegaray y Allende, director y presidente del Consejo de administración, respectivamente, de la Tabacalera, conferenciaron momentos antes de comenzar el Consejo con el jefe del Gobierno. El ministro de Marina dijo que presentaría a sus compañeros un reglamento para los obreros torpedistas y electricistas de la Armada. El de Instrucción pública habló extensamente con los periodistas de varios asuntos, entre ellos de la crisis última, que calificó como la de «la buena fe». [Por último, el Sr. Alba dijo que había conferenciado nuevamente con el gobernador de Valencia, quien le había comunicado que continuaba sin alterarse la normalidad.

Este Salvador es un reservón

Comisión ferroviaria en Fomento. Han visitado al ministro de Fomento los compañeros ferroviarios de Valladolid, Zaragoza y Almería y dos compañeros de la Comisión ejecutiva de la Federación ferroviaria. Ampliamente dieron cuenta al ministro de las quejas que no pudieron exponer al director de la Compañía del Norte, por las razones que indicamos en nuestro número de ayer, al ocuparnos de este pleito ferroviario. Los comisionados de Almería pidieron se procurase una solución a la huelga del Sur de España, para bien de todos los intereses perjudicados. Don Amós Salvador ofreció hacer cuanto estuviera de su parte para resolver las cuestiones, si bien advirtió que no podía hacer concebir grandes esperanzas en la eficacia de su mediación, porque ésta es muy limitada. En relación con la huelga del Sur de España, dijo lo que otras veces: que para obligar a la Compañía a cumplir la imposición todas las multas posibles. Se convino en procurar una fórmula de arreglo, sirviendo de mediador entre la Compañía y el personal huelguista el ministro de Fomento y la Comisión ejecutiva de la Federación. LA POLITICA Entre el nuevo alcalde de Barcelona y el ministro de la Gobernación se han cruzado telegramas piropeándose mutuamente. —Con el ministro de la Gobernación conferenciaron esta mañana los ex ministros Sres. Alonso Castrillo y Bergamín y el representante de Portugal, Sr. Vasconcelos.

Movimiento social

Reclamaciones y huelgas.

Barcelona.—Continúan los albañiles en paro casi completo, merced a la actitud de los patronos, que se niegan a hacer concesiones de ninguna clase. La miseria es enorme entre los albañiles, y se impone que las autoridades intervengan para evitar que la situación que atraviesan esos trabajadores les lleve a tomarse la justicia por su mano. Toca a su término la huelga de obreros de cajas de embalaje, pues los patronos han hecho concesiones. Nuevas Sociedades. Vall de Uzó.—Tiempo hacía que, con la ayuda del Comité de la Federación de Juventudes socialistas, se trabajaba aquí por reorganizar la Juventud, desaparecida en 1911, a raíz de la represión canalista, por la que se procesó a la Juventud en pleno. Por fin, ya ha quedado constituida y funciona legalmente, habiendo ingresado en la Federación. Son 27 afiliados.—Hubet. En la Casa del Pueblo. Sociedad de obreros marmolistas. A las cinco de la tarde, y en la Casa del Pueblo, celebró junta general extraordinaria, mañana, jueves, esta Sociedad, para tratar un asunto de gran interés para la misma. Sociedad de escultores decoradores. Esta Sociedad celebrará junta general mañana, jueves, a las siete de la noche, en el salón grande de su domicilio social, Piamonte, 2. Reuniones para mañana. En el salón grande: A las cinco de la tarde, Sociedad de marmolistas; a las siete, Sociedad de escultores decoradores. En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Sociedad de fotógrafos.

NOTICIAS DIVERSAS

Los submarinos españoles. MARÍN, 1.—La incautación por el Estado de los terrenos particulares necesarios para el establecimiento en Marín de la base naval de submarinos españoles ha producido gran alegría en esta villa. El jefe de propiedades del ministerio de la Guerra se ha hecho cargo ya de los terrenos. Se preparan festejos para recibir el primer submarino, que será convalidado desde los Estados Unidos por el Almirante Lobo. Malversaciones municipales. LOGROÑO, 1.—En la asamblea de fuerzas vivas convocada en esta capital por iniciativa de la Federación obrera, para actuar en el esclarecimiento de las escandalosas malversaciones de fondos del Municipio, se nombró una Comisión que hiciera los trabajos oportunos. Esta Comisión ha procedido con la mayor actividad; pero sus buenos deseos se estrellan ante la pasividad de las autoridades en exigir las responsabilidades debidas por dichas malversaciones en los fondos municipales y de la Caja de Ahorros. La Comisión se ha dirigido a la prensa madrileña recabando su auxilio para que los escándalos que redundan en descrédito de Logroño sean evitados y corregidos.—C. * * * EL SOCIALISTA, por su parte, se ha ocupado ya de esta cuestión, y seguirá ocupándose todo cuanto sea necesario. La Federación obrera ha intervenido activamente, y a su lado tenemos que estar hasta que se realicen sus nobles propósitos. Bien a la vista está la intención de echar tierra al escándalo, procedimiento tradicional en la administración española, y merced al cual gozan de impunidad vergonzosa gentes a quienes está reclamando el presidio a grandes voces. ¿Sucederá lo mismo en Logroño en esta ocasión? No será porque nuestros compañeros de la capital riojana no hayan hecho todo lo que está de su parte para evitarlo, ni porque, en lo que a nosotros respecta, no les hayamos prestado toda la ayuda que está en la medida de nuestras fuerzas.

NUESTROS MUERTOS

Según nos participan los compañeros de la Juventud socialista de Ortuella (Vizcaya), ha fallecido en aquella localidad, a la edad de veintitrés años, el que en vida se llamó Eladio Lucar. Aunque joven, era este camarada un entusiasta luchador de nuestros ideales, que supo abrazarlos desde los diez y seis años, y desde entonces hasta su muerte no ha dejado de trabajar por la causa proletaria. Por su celo y laboriosidad pronto se captó la confianza de sus compañeros, que le eligieron secretario de la Juventud, la cual ha perdido, con su muerte, un buen elemento. A su entierro, que fué civil, y que se verificó el día 31 del actual, acudieron muchos trabajadores, jóvenes en su mayoría. Últimos nuestro sincero pésame al testimonio de los correligionarios de Ortuella a la familia del finado.

Sobre accidentes del trabajo

Por encargo del Consejo de Dirección de la Casa del Pueblo, visitaron nuestros compañeros José Rives y Lucio M. Gil al ministro de Gracia y Justicia para reclamarle que se impongan costas a los patronos que salgan condenados en juicio por los Tribunales industriales.

accidentado; pero, como no hay costas ni multa, esperan cuanto pueden, por si en el tiempo que tarde en sustanciarse el litigio encuentran algún medio que les permita burlarle.

Ya sabemos nosotros de algún caso de obreros inútiles, que, teniendo que cobrar en su día la indemnización, mendigaban por las calles mientras se resolvía el litigio sobre su accidente.

No es sólo esto. En la ejecución de sentencia pueden promover incidentes que retrasen el pago, y tampoco es justo obligar a un obrero a depositar una cantidad para poder entablar recurso de casación.

En apoyo nuestro citaremos estas líneas, tomadas del preámbulo que el señor Barrios y Mazo puso a una real orden dictada el 3 de diciembre último, y publicada en la Gaceta del mismo mes:

... Y en su virtud, y considerando que el expresado artículo—se refiere al 37 de la ley de Enjuiciamiento civil—no es de aplicación en los accidentes del trabajo, porque la ley no regula éstos, ni concede privilegios a los obreros en atención a la naturaleza de los asuntos de que se trata y con el deseo de favorecerlos en tal materia, sin que sufran merma de ninguna clase las indemnizaciones que por tales causas perciban, hasta el extremo de que al obrero temerario no se le puede condenar en costas, sino que se le impone una multa...

clase de juicios y que se pague al abogado y al médico del demandante por la parte contraria.

Por "El Socialista,"

Table with 2 columns: Author, Pesetas. Includes entries for Suma anterior, Madrid, Barcelona, Taylor Spring, and Suma total hasta hoy.

Informalidades del alcalde

Hace tiempo que la Junta local de Reformas sociales tomó un acuerdo consistente en obligar a que se cerraran las carnicerías que con la superchería de vender fiambres tienen abierto los domingos. Esta denuncia la hicieron el presidente del gremio de carnes y el de los dependientes de la Asociación. El Sr. Ruiz Jiménez dictó, de conformidad con este acuerdo, un decreto ordenando el cierre de las mismas hace más de un mes, y aún no se ha cumplido.

aun por visitas y reclamaciones hechas en su despacho, están enteradas de cuanto sucede. En la semana pasada acudieron en queja ante el señor alcalde los compañeros Pascual y Lucio M. Gil, y en presencia del amigo Besteiro les prometió atenderles. ¿Por qué no lo ha hecho? ¿Es que carece de autoridad ante sus subordinados o es que no le parece oportuna la ocasión? ¿Habrá cohesión entre esta actitud y las próximas elecciones? Suponemos que no habrá necesidad de insistir más acerca de este asunto, y esperamos que el alcalde cumpla su promesa poniendo en vigor su decreto, y si no lo quiere hacer que lo derogue. Y antes de terminar sepa quien debe que en el distrito del Hospicio hay denuncias contra el carnicero D. Manuel Parrondo, presentadas en el pasado año, que no se cursan. ¿Quién es el culpable? Estamos dispuestos a probarlo si alguien lo dudara.

Y el juguete que anoche dieron a Luz en el Cómicó, ni pone ni quita nada a la personalidad de sus autores. Con esta obra más en su catálogo siguen siendo lo mismo que eran, y no dudamos que habrán hecho reír mucho a sus nietecitos, cuando se la hayan leído.

La interpretación, aceptable. Lo que no podemos explicarnos, por más que hayamos hecho profundas reflexiones sobre ello, es la razón de que la señorita Prado saque aquel trajecito ridículo, que no se usa en América ni en ninguna parte. Si el figurín es de los autores, ciertamente que han hecho un flaco servicio a la distinguida artista.

El público aplaudió y el señor Palacios salió a escena varias veces. El señor Perrín se había quedado en casa. Achaques de la edad.—N.

ESPECTACULOS

FUNCIONES PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las cinco y media, El veld de Lucena y La Remolino. PRINCESA.—A las seis de la tarde, Campo de armijo. COMEDIA.—A las cinco y media, Café solo y El tren rápido.—A las diez, Café solo y El tren rápido. COMICO.—A las seis, Los niños de Eoija. A las diez y media, El valiente capitán. APOLO.—A las seis y media, La Conciencia.—A las diez y cuarto, El patio de los naranjos.—A las once y tres cuartos, La patria de Cervantes. ZARZUELA.—A las seis, El barberillo de Lavapiés.—A las diez y media, Los quakeros.

TEATROS

EN EL CÓMICÓ

Los niños de Eoija, juguete cómico en tres actos, de los señores Perrín y Palacios. Los señores Perrín y Palacios son una institución en el género chico. Figuran entre los que trajeron las gallinas. El número de sus obras cómicas, como el de los estultos, es infinito. Entre las medianías que se han impuesto y que han cobrado como si no lo fueran, los señores Perrín y Palacios, si no son el uno, le andan muy cerca. Han producido que es una bendición, o, por hablar con más propiedad, que es una maldición. Han sido unas coquejitas de la escena.

COOPERATIVA SOCIALISTA

Exactitud en el peso.-Calidad excelente.-Baratura en los precios. Todo ello lo encontraréis comprando en los establecimientos de la

Cooperativa - Socialista - Madrileña.

TIENDAS DE ULTRAMARINOS FINOS

- Calle de la Arganzuela, núm. 1 (teléfono 5.099). Cava Baja, 33. Valencia, 5 (teléfono 4.795). Pilar, 41 (Guindalera). Martínez Campos, 1. Libertad, 26 (teléfono 4.308). Juan Pantoja, 9 (teléfono 3.691).

Gran café en la Casa del Pueblo, Diamante, 2.

- Platos del día (jueves). A las doce.—Cocido con sopa. 0,50 ptas. A las seis.—Ternera con patatas glaseadas. 0,50

CARROTERIA COOPERATIVA DE LOS COCHEROS DE MADRID

Travesía de San Mateo, 8.

Trabajadores! Comprando en esta Cooperativa encontraréis exactitud en el peso, y en la calidad del producto. Se sirve a domicilio.

Travesía de San Mateo, 8. (Teléfono, 5.166.)

LA MUTUALIDAD OBRERA

Cooperativa Médico-farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados.

Oficinas: Piamonte, 2, Casa del Pueblo; Secretaría 38 (tel. 4.714)

Table with 3 columns: PERSONAL TECNICO, CONSULTORIOS, FARMACIAS. Lists various medical services and locations.

Cuota familiar, 2,25 pesetas.—Individual, 1,15 pesetas

Admiten: Coche con cuatro caballos empunachados; Niños; Coche-estufa con dos caballos empunachados; Servicios de vacunación, intubaciones, inyecciones antidiftéricas, hipodérmicas y subcutáneas, etc. etc.—Clínica operatoria en el Consultorio Norte.—Específicos elaborados para los enfermos de La Mutualidad Obrera, que lo necesitan por prescripción facultativa.

En todas las farmacias rigen las tarifas económicas

M. ROCA FOTOGRAFO

Gran Premio en la Exposición Internacional de Viena, 1912.—TETUAN, 20, Madrid. Ampliaciones y postales de Marx, Bebel, Engels, Liebknecht, Jaurés, Iglesias, Queda, Matías Gómez, Mora, Diego, Caballero, García Cortés, Barrio, Fabra Bibas, Facundo Parozaga, Acevedo, Vera, Carretero, Montenegro, Vigil, Cabello, Justo, Gascó, Varela, Gascó, Sanchis, Cases, Merodio, Meliá, E. Torralva Beci, Daniel Anguiano, Alvarez Angulo, J. de Villena, J. Besteiro, A. Añanza, A. Saborit, J. Martínez, etc., etc.

Biografías y semblanzas.

- R. Jaén.—Roberto Owen. 15 céntimos. L. Alas.—Proudhon. 15 — Buyla.—Saint-Simon. 15 — Besteiro.—Luis Blanc. 15 — Bernis.—Carlos Marx. 30 — Aquino.—Estudios biográficos. 50 — Fidel.—Pablo Iglesias. 50 —

Cooperativa Socialista Vizcaína.

Exactitud en el peso! Calidad excelente! Baratura en los precios.

Venta de legumbres de todas clases, aceites filtrados, vinos, licores, alparcas, gatas y batería de cocina. San Francisco, 9.—Urazurrutia, 88. Alameda San Mamés, 12. — BILBAO

ALBUM REVOLUCIONARIO

Colección de retratos sueltos, propios para salones de Centros Obreros, de Marx, Owen, Engels, Bebel, Becker, Saint-Simon, Liebknecht. Colección completa, 80 céntimos. Pedidos a EL SOCIALISTA

ACABA DE PUBLICARSE

Polémica de la Guerra. (Los orígenes. Hombreros e ideas. Principios políticos en pugna. Batallas económicas. El espíritu del Socialismo.) Interesante libro, por Luis Araquistáin, en el que se estudia la guerra social en sus diversos aspectos y su especialización en el económico y político. Precio, 3,50 ptas. El Socialismo y el Conflicto europeo. (El problema: he ahí el enemigo! ¿Debe España intervenir en la guerra?) por A. Fabra Rivar. En esta obra se expone la responsabilidad de cada uno de los beligerantes en esta guerra interior y exterior de Alemania, Francia e Inglaterra y se determina la situación de España ante el conflicto europeo. Precio, una peseta. La vende EL SOCIALISTA

A los que pidan de cinco ejemplares en adelante se les hará el 15 por 100 de descuento.

Tarjetas postales.

Colección de retratos de socialistas conocidos. Pablo Iglesias, Augusto Bebel, Jaime Vera, Julio Guesde, A. García Quejido, Enrique Ferré, José Mesa Llompart, Emilio Vandervelde, Matías G. Latorre, Victor Adler, Francisco Diego. La serie completa de 11 retratos, 25 céntimos. Pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA

BIBLIOTECA POPULAR

LOS GRANDES PENSADORES

TOMOS PUBLICADOS

Páginas escogidas, por Victor Hugo. Miscelánea filosófica, por Voltaire. Las clases jornaleras, por F. Pi y Margall. La Propiedad, por P. J. Proudhon. El día 4 de Marzo se pondrá a la venta: Crítica del cristianismo, por E. Laurent, y además de los anunciados en prospectos y circulares, los de D'Alambert, Rousseau, Karl Marx, Volney, Zola, Ferré, Spencer, Jaurés, etc., etc.

SUSCRIPCION A 12 volúmenes. 5,00 pesetas. A 6 volúmenes. 2,75 pesetas. Volúmenes sueltos, a 0,50 pesetas.

Puede remitirse el importe por Giro postal o sellos de Correos, en carta certificada a la Casa Editorial — Publicaciones de la Escuela Moderna, Cortes, 478.—BARCELONA

Trabajadores: Comprad EL SOCIALISTA

MANZANILLA ROMANA Rómulo y Remo.

REGULADORA INTESTINAL, PREVENTIVA DE LA OBESIDAD ESTOMACAL Y ANTIBILIOSA, MEDICACION NATURALISTA Bote para CIEN tazas, UNA PESETA.—Bolsita para DIEZ TAZAS, DIEZ CÉNTIMOS en droguerías, ultramarinos y restaurantes de toda España y Farmacias de La Mutualidad Obrera. MADRID, Pérez Marín y Compañía; BARCELONA, José Sureda; GAMBIA de San José; teléfono núm. 2.471.

SASTRERIA ECONOMICA

Trajes para caballeros desde 40 ptas. Hechuras y forros desde 25 ptas. Trajes azules para mecánicos desde 12,50 ptas. ESPECIALIDAD en trajes para niños FARMACIA, 3, BAJO

ACCION SOCIALISTA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA Economía. — Sociología. — Religión. Literatura. — Folletín encuadernado. Precio: 10 céntimos.

BIBLIOTECA SOCIALISTA

(Literatura — Teoría — Crítica — Táctica.)

- A 5 céntimos. — El repatriado (idem). — Pequeñas verdades. — La indiferencia en materia política. — Deoblen.—El Primero de Mayo a través de los tiempos. — Gorki.—Compañero! — Carrero.—Socialismo socialista) A 10 céntimos. — Lafargue.—El ideal socialista. — Leyes de rotación y de asociación.

Kautsky.—La teoría y la acción en Marx. Terralva Beci.—La civilización y la guerra Meliá.—Los rochazados, (dos monólogos, en verso). — Mosa.—La guerra y la patria. — Meral catalán y moral socialista. A 15 céntimos. — Almanaque Socialista de 1914. — Almanaque Socialista de 1916. — Guesde.—El Colectivismo. — Demersch.—Educación socialista en Kazan. — Llará.—La máquina contra el obrero en el régimen capitalista.

— La máquina a favor de la Humanidad, según las leyes naturales. — Iglesias.—Las Sociedades de resistencia. — R. Jaén.—Roberto Owen. — L. Alas.—Proudhon. — Buyla.—Saint-Simon. — Besteiro.—Luis Blanc. — Bis.—Los orígenes del Socialismo moderno. — Doctor Queralt.—Aspecto social de la fiebre centrada la tuberculosis. — E. de Amos.—Cuentos. — Varas.—La propiedad. — J. Rosas.—Socialismo.

J. López y López.—Los tejeros, her. de España. A 25 céntimos. — Lafargue.—El materialismo en Marx. — Th. Daut.—La revolución rusa. — Alvarado.—Lecturas para obreros. — Guesde.—Colectivismo y revoluciones. A 25 céntimos. — Desille.—Enviéle a casa de Socialismo científico. — Iglesias.—Mito de contrarrevolución. — Tricel.—Democracia socialista y Anarquismo.